
ASSEMBLEIA ORDINÁRIA 1 

  Ata nº. 036/2013 2 

Aos dezesseis dias do mês de outubro de dois mil e treze, às quatorze horas, reuniram-3 

se para Assembleia Ordinária na sede do Conselho Municipal dos Direitos da Criança e 4 

do Adolescente do Município de Porto Alegre, sito Travessa Francisco Leonardo Truda, 5 

nº 40, 14º andar – Centro de Porto Alegre, sob coordenação do Presidente André Luiz da 6 

Silva Seixas, e na presença dos CONSELHEIROS DA SOCIEDADE 7 

CIVIL/ATENDIMENTO DIRETO: Raquel Cristina da Silva Souza – Creche Comunitária 8 

Sonho Meu; André Luiz da Silva Seixas – Associação dos Moradores da Vila Mato 9 

Grosso e Presidente do CMDCA; Adroaldo Venturini Barboza – Associação de 10 

Moradores Jardim Ipiranga e Vice-Presidente do CMDCA; Fabrízia Demo – Casa do 11 

Menino Jesus de Praga; Dalva Franco – Instituto Pobres Servos da Divina 12 

Providência – IPSDP; e Joel Lovato – Instituto Leonardo Murialdo – ILEM. 13 

CONSELHEIROS DA SOCIEDADE CIVIL/ATENDIMENTO INDIRETO: Vanessa Dias – 14 

Associação Cristã de Moços – ACM; Alcema Oliveira Moreira – Associação das 15 

Creches Beneficentes do Rio Grande do Sul – ACBERGS; Rosana Fernandes Nunes 16 

– Associação de Pais e Amigos dos Excepcionais – APAE; Lea Boss Duarte – 17 

Federação Espírita do Rio Grande do Sul – FERGS; Kamara Ramos – Fundação O 18 

Pão dos Pobres de Santo Antônio; Jorge Roberto do Santos – Rede de Integração e 19 

Cidadania – RINACI; e Mara Verlaine Oliveira do Canto – União das Associações de 20 

Moradores de Porto Alegre – UAMPA. CONSELHEIROS DO GOVERNO: Márcia 21 

Regina Germany Dornelles – Secretaria Municipal da Educação – SMED; Guilherme 22 

Paradeda – Fundação de Assistência Social e Cidadania – FASC; Rogério Portanova 23 

Leal - Secretaria Municipal da Fazenda – SMF; Fábio Evandro Pereira de Souza – 24 

Secretaria Municipal de Direitos Humanos – SMDH; Lisandra Pacheco Dias Xavier – 25 

Secretaria Municipal da Saúde – SMS; e Jossana Cecchi Bernardi – Secretaria 26 

Municipal de Produção, Indústria e Comércio – SMIC. DEMAIS PRESENTES: Carlos 27 

Alberto Luz - Gerente Administrativo do CMDCA/FUNCRIANÇA; Andrea Polliana –28 

Núcleo de Relações Institucionais/Coordenação Apoio e Gestão; Fernanda L. da 29 

Cunha, Nicole Kuck, Francyele M. Silveira, Lisarb Valéria M. Doco e Renata M. Torcato – 30 

Estudantes de Serviço Social da UFRGS. PAUTA: 1 – Leitura da Planilha da Plenária 31 

Anterior e Solicitação de Complementação de Ata; 2 – Debates e Deliberações: 32 

Comissões, Finanças, Políticas e Reordenamento; 3 – Informes. Após assinatura da 33 

lista de presenças o Sr. Presidente deu início aos trabalhos (Quorum às 14h10min). SR. 34 

ANDRÉ LUIZ DA SILVA SEIXAS – Associação dos Moradores da Vila Mato Grosso e 35 

Presidente do CMDCA: Boa tarde a todos, pessoal! Nós estamos iniciando a nossa 36 

reunião ordinária da quarta-feira. Nós temos daqui a pouco o pessoal da FPE, eles 37 

fizeram convênio com a Secretaria de Direitos Humanos, com o Gabinete da Presidência 38 

e República e vão desenvolver um curso de capacitação para os Conselhos Tutelares e 39 

para as redes de Porto Alegre. Então, pediram um espaço para passar aqui. Certo? 40 

Ontem não teve executiva, porque ontem tivemos um seminário na Santa Casa com a 41 

FIOCRUZ. Eu vou pedir ao Carlos Simões, a gente recebeu um CD com todos os dados 42 

daquela Pesquisa da FIOCRUZ, muito boa a pesquisa. Eu vou ver se consigo uma cópia 43 

para todo mundo. Estávamos eu, a Otília, a Jossana, o Carlos Simões, o pessoal da 44 

Gerência. Pessoal, a síntese da Ata nº 35/2013, de 09/10/2013. 1 – Leitura da Planilha 45 

da Plenária Anterior e Solicitação de Complementação de Ata. Alguma observação? 46 

SRA. DALVA FRANCO – Instituto Pobres Servos da Divina Providência – IPSDP: Eu 47 

acho interessante constar na síntese, no relato das viagens, quais foram realizadas. SR. 48 



 

ANDRÉ LUIZ DA SILVA SEIXAS – Associação dos Moradores da Vila Mato Grosso e 49 

Presidente do CMDCA: Foi Curitiba, São Lourenço, Itaú São Paulo (última), Tunísia. 50 

Mais alguma observação na ata? Conselheiros que aprovam a síntese da ata levantem a 51 

mão. Quem não concorda? Abstenções? APROVADA com uma abstenção. 52 

Acompanham a nossa reunião alunas do Serviço Social da UFRGS. Nós temos aqui, 53 

para encaminha: a FMP convida para o 1º Encontro de Entidades e Instituições 54 

Conveniadas, dia 24/10/2013, na sede do MP, no auditório, 7º andar, às 17 horas. 55 

Convite aberto a todos, mas nós temos que confirmar até o dia 21, vou passar ao Carlos 56 

Luz para confirmar a presença. Nós recebemos um email da FIJO, da Jaqueline Moraes: 57 

“Estamos trabalhando na apresentação de um projeto ao EDITAL DO INSTITUTO C&A e 58 

gostaríamos de oferecer cursos e assessorias em desenvolvimento institucional para 59 

ONGs que atuem junto a crianças e adolescentes vinculados à assistência. Para tanto 60 

gostaríamos de contar com a presença do CMDCA para a disponibilização de listagem de 61 

organizações com esse perfil para obtermos contato”. Perguntam se pode contar com a 62 

parceria o Luz fez contato. SR. CARLOS ALBERTO LUZ - Gerente Administrativo do 63 

CMDCA/FUNCRIANÇA: Sim, ela me ligou novamente para saber do retorno. Eu entrei no 64 

site deles para olhar, o edital é institucional, voltado para ONGs que trabalhem na área de 65 

ensino, voltada a instituições de criança e adolescente. Eu vi que o foco era esse 66 

realmente. Eu perguntei qual era a intenção em relação ao Conselho, que tipo de 67 

parceria, seria o quê? O Conselho indicaria as instituições para fazer o curso e a 68 

assessoria. Basicamente isso, a parceria seria nesse sentido. O projeto pode ou não ser 69 

contemplado, mas ela retornaria com o projeto para o Conselho, para o Conselho indicar 70 

essas entidades. SRA. DALVA FRANCO – Instituto Pobres Servos da Divina 71 

Providência – IPSDP: Não seria melhor ela buscar o projeto no Fórum de Entidades, 72 

porque congrega a todos? No caso, nós indicarmos instituição acaba sendo... SR. 73 

ANDRÉ LUIZ DA SILVA SEIXAS – Associação dos Moradores da Vila Mato Grosso e 74 

Presidente do CMDCA: Na verdade, estão pedindo a lista de quem tem... SRA. DALVA 75 

FRANCO – Instituto Pobres Servos da Divina Providência – IPSDP:  Está no site, não 76 

está? SR. CARLOS ALBERTO LUZ - Gerente Administrativo do 77 

CMDCA/FUNCRIANÇA: Ainda não, porque a gente tem aquela resolução que estamos 78 

colocado em dia. SRA. DALVA FRANCO – Instituto Pobres Servos da Divina 79 

Providência – IPSDP: Então, manda para o Fórum, o Fórum tem uma lista mais 80 

atualizada do que a nossa. SR. ANDRÉ LUIZ DA SILVA SEIXAS – Associação dos 81 

Moradores da Vila Mato Grosso e Presidente do CMDCA: Mais que a nossa? SR. 82 

CARLOS ALBERTO LUZ - Gerente Administrativo do CMDCA/FUNCRIANÇA: Não, 83 

tem uma diferença... SRA. DALVA FRANCO – Instituto Pobres Servos da Divina 84 

Providência – IPSDP: A minha sugestão é encaminhar para o Fórum. SR. ANDRÉ LUIZ 85 

DA SILVA SEIXAS – Associação dos Moradores da Vila Mato Grosso e Presidente 86 

do CMDCA: Só para dizer, a nossa lista nós já estamos tirando, quem desobedeceu 87 

aquela resolução e quem está em dia. Nós vamos ter que informar o Fórum de Entidades 88 

quem está desabilitado, com registro suspenso. Igual, nós temos a lista total de quem 89 

tem esse tipo de trabalho. A gente pode mandar para eles e depois encaminhar também 90 

para o Fórum. SR. CARLOS ALBERTO LUZ - Gerente Administrativo do 91 

CMDCA/FUNCRIANÇA: E o tipo de parceria pode ser só nesse sentido, mas o Conselho 92 

também pode dizer que recepciona e manda para o Fórum de Entidades. Só pediu essa 93 

parceria. SR. ANDRÉ LUIZ DA SILVA SEIXAS – Associação dos Moradores da Vila 94 

Mato Grosso e Presidente do CMDCA: Pode ser, encaminhamos para o Fórum de 95 

Entidades e nós também indicamos o site, podemos indicar quem está na lista. Quanto 96 

tempo demora para vermos a lista de quem está e não está? SR. CARLOS ALBERTO 97 

LUZ - Gerente Administrativo do CMDCA/FUNCRIANÇA: Até a semana que vem. E 98 



 

depois disso vamos comunicar todas as entidades. SR. ANDRÉ LUIZ DA SILVA SEIXAS 99 

– Associação dos Moradores da Vila Mato Grosso e Presidente do CMDCA: Isto, 100 

manda email liga e comunica o Fórum de Entidades de quem está fora. Mais algum 101 

assunto? Podemos entrar nas comissões. Comissão de Reordenamento. SRA. FABRÍZIA 102 

S. DEMO – Casa do Menino Jesus de Praga: Hoje analisamos pastas, várias pastas e 103 

encaminhamos para visita semana que vem. Na semana que vem, de preferência, dois 104 

carros. SR. ANDRÉ LUIZ DA SILVA SEIXAS – Associação dos Moradores da Vila 105 

Mato Grosso e Presidente do CMDCA: às 9h30min está bom? SRA. FABRÍZIA S. 106 

DEMO – Casa do Menino Jesus de Praga: Pode ser. SR. CARLOS ALBERTO LUZ - 107 

Gerente Administrativo do CMDCA/FUNCRIANÇA: Seria bom passar para nós a lista, 108 

porque o pessoal sempre pede. SR. ANDRÉ LUIZ DA SILVA SEIXAS – Associação dos 109 

Moradores da Vila Mato Grosso e Presidente do CMDCA: Pode ser por região. São n 110 

entidades, diz que é região norte e sul. Qualquer coisa dá as 510 entidades. A frota 111 

sempre pede o endereço de onde vão, então, dá as 510. Pessoal, Comissão de Políticas. 112 

SR. JORGE ROBERTO DO SANTOS – Rede de Integração e Cidadania – RINACI: Nós 113 

trabalhamos internamente, recebemos o pessoal do FORMAP, estão com uma proposta 114 

de alterar a Resolução nº 173, parece que é, que está defasada em função da nova 115 

legislação. Saiu uma portaria do MPE. É muito complexo, inclusive, essa resolução da 116 

Aprendizagem vai nos subsidiar para fazer a Resolução nº 55, um dos programas é o de 117 

Aprendizagem. Então, veio a Haidê e o João do Calábria. Ela deixou toda a 118 

documentação e nós conversamos o seguinte: debater mais, mas chamando os 119 

conselheiros e a Comissão de Reordenamento, porque é quem faz as visitas. Então, a 120 

gente está trazendo para a plenária, para ver se vocês aprovam, para fazer uma agenda 121 

com o FORMAP, para virem no CMDCA apresentar isso. A gente tem decidiu, porque nós 122 

estamos com dificuldade, só estamos analisando processos e processos. Então, 123 

deixamos duas quartas-feiras para analisar processos e duas para fazer a política 124 

mesmo. Eu achei bem importante. SR. ANDRÉ LUIZ DA SILVA SEIXAS – Associação 125 

dos Moradores da Vila Mato Grosso e Presidente do CMDCA: Vocês vão trazer a data 126 

para agendar com o FORMAP? SR. JORGE ROBERTO DO SANTOS – Rede de 127 

Integração e Cidadania – RINACI: Sim, se for aprovamos vamos agendar. SR. ANDRÉ 128 

LUIZ DA SILVA SEIXAS – Associação dos Moradores da Vila Mato Grosso e 129 

Presidente do CMDCA: Seria na quarta-feira de manhã? SR. JORGE ROBERTO DO 130 

SANTOS – Rede de Integração e Cidadania – RINACI: Nós temos comissões, seria na 131 

plenária, com tempo, não toda plenária, é claro. Só estamos trazendo para a Mesa. O 132 

resto foi encaminhamentos. Nós recebemos da Executiva o ofício de três  entidades que 133 

estão solicitando ajuda do CMDCA, baseado na Resolução nº 196, da contingencia. Nós 134 

encaminhamos para a Comissão de Finanças, é uma questão financeira. A gente 135 

reconhece o trabalho das entidades, mas compete à Comissão de Finanças analisar. SR. 136 

ANDRÉ LUIZ DA SILVA SEIXAS – Associação dos Moradores da Vila Mato Grosso e 137 

Presidente do CMDCA: Ok. Comissão de Finanças. SRA. KAMARA RAMOS – Instituto 138 

O Pão dos Pobres de Santo Antônio: Hoje de manhã estávamos eu e a Alcema, onde 139 

seguimos conversando com o Jorge nessa linha. É importante... Claro, não conversamos 140 

com os outros integrantes da comissão a questão de utilizar um tempo para fazer tudo, 141 

não só processos, mas estudar essas questões que não sejam só de projetos. Então, 142 

talvez a gente possa trazer uma vez por mês, enfim, duas, propostas. A conversa foi 143 

muito interessante. Nós temos dois projetos, um é da FRATERNIDADE CRISTÃ 144 

ESPÍRITA ALDEIA DA FRATERNIDADE, o representante veio prestar alguns 145 

esclarecimento em relação ao orçamento deles. A comissão recebeu o representante, 146 

analisou, clareou e a Comissão de Finanças é de parecer favorável ao Projeto 147 

sustentabilidade Socioambiental, no valor de captação de R$ 1.655.600,00, retenção de 148 



 

5%, projeto de manutenção. SR. ANDRÉ LUIZ DA SILVA SEIXAS – Associação dos 149 

Moradores da Vila Mato Grosso e Presidente do CMDCA: Alguma discussão? Quem 150 

concorda com o parecer da comissão levante a mão. Obrigado. Quem discorda? 151 

Abstenções? APROVADO o parecer por unanimidade. SRA. KAMARA RAMOS – 152 

Instituto O Pão dos Pobres de Santo Antônio: Outro projeto, da SOCIEDADE 153 

EDUCAÇÃO E CARIDADE, INSTITUTO PROVIDÊNCIA, projeto de manutenção, Projeto 154 

Qualificar para transformar, retenção de 5% do valor de R$ 378.882,00. Parecer 155 

favorável. SR. ANDRÉ LUIZ DA SILVA SEIXAS – Associação dos Moradores da Vila 156 

Mato Grosso e Presidente do CMDCA: Alguma colocação? Quem concorda com o 157 

parecer levante a mão. Obrigado. Quem discorda? Abstenções? Aprovado por 158 

unanimidade. SRA. KAMARA RAMOS – Instituto O Pão dos Pobres de Santo Antônio: 159 

Era isso. Só queria fazer uma colocação, que nós estamos com vários projetos para 160 

serem analisados e estamos sem quorum. Por exemplo, hoje estávamos só eu e a 161 

Alcema, e (Inaudível) que no final foi para lá, mas fica difícil. SR. ANDRÉ LUIZ DA SILVA 162 

SEIXAS – Associação dos Moradores da Vila Mato Grosso e Presidente do CMDCA: 163 

Tem que listar quem é da comissão para darmos uma fortificada na comunicação, na 164 

próxima quarta a gente tenta fazer um quorum maior. Mais alguma coisa de comissão? 165 

Nós teríamos marcado para o dia 23 um seminário interno para finalizarmos alguma coisa 166 

da 55. SRA. DALVA FRANCO – Instituto Pobres Servos da Divina Providência – 167 

IPSDP: Tivemos reunião ontem, estávamos eu, o Jorge, a Carol, a Otília e a Fabrízia 168 

justificou. Nós vamos no dia 23 trazer a proposta de redação final para os conselheiros 169 

olharem, para no dia 30, então, fazermos esse seminário. Então, estamos transferindo o 170 

dia 23 para o dia 30. Os conselheiros já tragam as sugestões. SR. ANDRÉ LUIZ DA 171 

SILVA SEIXAS – Associação dos Moradores da Vila Mato Grosso e Presidente do 172 

CMDCA: Ok, dia 23 relatos da comissão. SRA. DALVA FRANCO – Instituto Pobres 173 

Servos da Divina Providência – IPSDP: Dia 30 vai ser o dia todo? SR. ANDRÉ LUIZ DA 174 

SILVA SEIXAS – Associação dos Moradores da Vila Mato Grosso e Presidente do 175 

CMDCA: Sim, o dia todo, só estamos vendo o local. SRA. MÁRCIA REGINA GERMANY 176 

DORNELLES – Secretaria Municipal da Educação – SMED: Não seria melhor só na 177 

parte da tarde? Aquele dia foi o dia todo e à tarde houve esvaziamento. SR. ANDRÉ LUIZ 178 

DA SILVA SEIXAS – Associação dos Moradores da Vila Mato Grosso e Presidente 179 

do CMDCA: Mas daqui a pouco se a gente não vencer vamos ter que marcar outra. 180 

Tendo quorum nós vamos mantendo, não podemos depender de plenária lotada, temos 181 

que fazer. Vamos tentar marcar cedo, vamos baixar a cabeça e tocar. SR. JOEL 182 

LOVATO - Instituto Leonardo Murialdo – ILEM: Mas as gurias vão trazer dia 23, já dá 183 

para tirar algumas dúvidas. Se chegar na hora e começarem com discussão com o que já 184 

foi feito em 20 meses, a gente não vai aprovar nunca. Semana que vem as gurias vão 185 

mostrar, a gente já tira algumas dúvidas. SRA. DALVA FRANCO – Instituto Pobres 186 

Servos da Divina Providência – IPSDP: No dia 23 vamos relatar o que foi feito e 187 

entregar a redação para cada um ler, a gente não vai projetar. SR. ANDRÉ LUIZ DA 188 

SILVA SEIXAS – Associação dos Moradores da Vila Mato Grosso e Presidente do 189 

CMDCA: É demorado, no dia 30 vamos ter debate. Então, é dia todo, não tem como não 190 

ser. SR. JOEL LOVATO - Instituto Leonardo Murialdo – ILEM: E não vamos colocar 191 

prazo para aprovar a resolução? SRA. DALVA FRANCO – Instituto Pobres Servos da 192 

Divina Providência – IPSDP: Mas nós temos que comunicar o Fórum de Entidades 193 

também. SR. ANDRÉ LUIZ DA SILVA SEIXAS – Associação dos Moradores da Vila 194 

Mato Grosso e Presidente do CMDCA: Temos que te ruma definição nossa. Nós 195 

tínhamos a definição que não ia passar de outubro, estamos há um ano discutindo. O 196 

formato vai ser de duas plenárias, pela manhã e à tarde. Nós estamos com ela, creio, 197 



 

mais da metade aprovada, já está aprovada, não volta atrás do que foi aprovado. SRA. 198 

DALVA FRANCO – Instituto Pobres Servos da Divina Providência – IPSDP: Na 199 

verdade, ela está encaminhada, aprovada só depois de toda a redação final. SR. ANDRÉ 200 

LUIZ DA SILVA SEIXAS – Associação dos Moradores da Vila Mato Grosso e 201 

Presidente do CMDCA: Desculpa, mas não concordo. A parte que já foi... Tem uma 202 

parte dela que a gente não finalizou, os pontos aprovados já foram aprovados pela 203 

plenária, foi isso que nós fizemos no Murialdo. SRA. DALVA FRANCO – Instituto 204 

Pobres Servos da Divina Providência – IPSDP: Não existe parcialmente aprovada. SR. 205 

ANDRÉ LUIZ DA SILVA SEIXAS – Associação dos Moradores da Vila Mato Grosso e 206 

Presidente do CMDCA: Desculpa, querida! Aprovamos os artigos que não voltaríamos 207 

atrás. Então, ela está aprovada. É óbvio que terminou 100%, a resolução está aprovada, 208 

mas oq foi passado nós não voltamos atrás. Foi isso que foi combinado e deliberado pela 209 

plenária no Murialdo. Lógico que temos o final para aprovar, mas já temos mais da 210 

metade dos pontos vencidos. Não voltamos. Então, dia 23 a entrega do material e dia 30 211 

a plenária manhã e tarde, só vamos comunicar o local. Vamos comunicar todo mundo por 212 

email. Dia 23 também temos comissões e esta entrega da 55. A pauta com o FORMAP 213 

poderia ser no dia 23 ou mais adiante? Pode ser? Então, dia 23, para às 14h30min. Luz, 214 

agenda eles, conforme agenda solicitada. Então, a pauta para o dia 23: comissões, 215 

FORMAP e depois o relato da Comissão da Resolução nº 55. SR. FÁBIO EVANDRO 216 

PEREIRA DE SOUZA – Secretaria Municipal de Direitos Humanos – SMDH: Não 217 

teremos Executiva, então? SR. ANDRÉ LUIZ DA SILVA SEIXAS – Associação dos 218 

Moradores da Vila Mato Grosso e Presidente do CMDCA: Pode ser, porque mais do 219 

que isso não vai dar para colocar na terça-feira. SRA. MARA VERLAINE OLIVEIRA DO 220 

CANTO – União das Associações de Moradores de Porto Alegre – UAMPA: Podemos 221 

aprofundar alguma coisa se for o caso. SR. ANDRÉ LUIZ DA SILVA SEIXAS – 222 

Associação dos Moradores da Vila Mato Grosso e Presidente do CMDCA: Estamos 223 

aguardando a FPE. Alcema. SRA. ALCEMA OLIVEIRA MOREIRA – Associação das 224 

Creches Beneficentes do Rio Grande do Sul – ACBERGS: Um informe. Amanhã nós 225 

temos tripartite da (Inaudível) GT SUAS, às 14 horas. Avisaram hoje e precisamos ter 226 

alguém. SR. ANDRÉ LUIZ DA SILVA SEIXAS – Associação dos Moradores da Vila 227 

Mato Grosso e Presidente do CMDCA: Pela tripartite sou eu, Alcema, Cris, e no socorro 228 

a Mara. Ontem eu tinha dito que temos uma série de coisas para quinta-feira. Eles têm a 229 

eleição do CMAS na sexta-feira, pela inscrição que corre a boca pequena, já é o’concur. 230 

Não tem mais ninguém para ir na quinta-feira, eu informei o Ronaldo. SRA. DALVA 231 

FRANCO – Instituto Pobres Servos da Divina Providência – IPSDP: Presidente, 232 

sugestão. Antes nós tínhamos no mural uma tabela de representações, se pudesse 233 

voltar. Aí a gente sabe tudo que o CMDCA tem. SR. ANDRÉ LUIZ DA SILVA SEIXAS – 234 

Associação dos Moradores da Vila Mato Grosso e Presidente do CMDCA: Nós 235 

ficamos de fazer isso. SRA. FABRÍZIA S. DEMO – Casa do Menino Jesus de Praga: O 236 

Carlos tem a o modelo pronto. SRA. DALVA FRANCO – Instituto Pobres Servos da 237 

Divina Providência – IPSDP: Porque acontece de sermos às vezes cobrados de não 238 

irmos a algum lugar, mas o CMDCA não foi convidado. A gente não sabe nem a pessoa 239 

que vai representar. SR. ANDRÉ LUIZ DA SILVA SEIXAS – Associação dos Moradores 240 

da Vila Mato Grosso e Presidente do CMDCA: Vamos tentar refazer o quadro, até 241 

porque muitos saíram, também para vermos como estão as participações nas comissões. 242 

Mais algum assunto por hoje? Vamos aguardar mais um pouco a FPE. Assim, o Carlos e 243 

eu temos ido nas reuniões da Fundação Itaú, eles estão tendo recolocações, muitas 244 

mudanças. Eles tinham o Edital UNICEF, que era com o dinheiro da Fundação Itaú. 245 

Depois tinham esses editais nacionais, como esse repasse anual para as 30 cidades que 246 



 

fazem parte do Grupo Itaú. Eles vão manter o edital, tem outros editais, eles vão manter e 247 

priorizar os editais no ano que vem... Pode entrar, esteja à vontade. Então, vão ser editais 248 

aos moldes do último edital que fizeram, aí fizemos o questionamento sobre aquela verba 249 

no final do ano para a Cidade. Este ano está mantido e eles vão criar um regramento 250 

diferente, não vão ser as cidades da Copa, mas vão ter uma concorrência entre as 30. 251 

Em princípio, ações inovadores, ou boas ações dos conselhos. Vamos colocar no papel, 252 

lá nós pensamos no próprio Ação Rua, outras coisas, para concorrer internamente para 253 

receber recursos, tanto pessoa física quanto pessoa jurídica. Vai ser essa a disputa. Nem 254 

todo mundo vai ganhar e se a gente avaliar que os recursos que eram divididos entre as 255 

30, só São Paulo ganhava R$ 9 milhões, por exemplo, e no ano passado ganhamos R$ 256 

150 mil, os recursos vão ser bem menores para esse tipo de rubrica para os fundos, vai 257 

ser via edital. Eles estão se reordenando.  Sempre quando vamos nós vemos que Porto 258 

Alegre está ano-luz na frente, para a maioria nós somos a grande referência em nível 259 

nacional. O discurso é que Porto Alegre é diferenciado, é como se o CMDCA/POA fosse 260 

o E.T. positivo da coisa. A gente sabe que não, temos muita coisa para andar, mas a 261 

gente ainda consegue estar á frente deles.  O Itaú vai estar nos visitando daqui um mês, 262 

mais ou menos, a Secretaria de Direitos Humanos estava lá, informou que os GTs 263 

formados eles vão chamar, eles vão chamar o Governo do Estado, a Prefeitura de Porto 264 

Alegre, os conselhos, para formar um grande comitê e para passar as experiências. A 265 

grosso modo foi isso. Andrea, estávamos aguardando. A palavra é sua para expor o 266 

projeto da FPE. SRA. ANDREA POLLIANA – Núcleo de Relações 267 

Institucionais/Coordenação Apoio e Gestão – FPE: Boa tarde. Eu queria agradecer ao 268 

espaço, não vou tomar muito o espaço de vocês. Eu trouxe uma apresentação em Power 269 

Point, mas não é necessário, eu tenho o material aqui para todos. SR. ANDRÉ LUIZ DA 270 

SILVA SEIXAS – Associação dos Moradores da Vila Mato Grosso e Presidente do 271 

CMDCA: Se precisar do Power Point a gente monta. SRA. ANDREA POLLIANA – 272 

Núcleo de Relações Institucionais/Coordenação Apoio e Gestão – FPE: Não é 273 

preciso. É um resumo do projeto, trata-se de um projeto que a Fundação propôs para a 274 

Secretaria de Direitos Humanos Nacional, onde a gente foi contemplado com o projeto. O 275 

projeto é para a formação, capacitação e articulação no Município de Porto Alegre. Nós 276 

conseguimos agora fazer a licitação, quem ganhou foi a Fundação São Judas Tadeu, 277 

inclusive, a pessoa que tem acompanhado algumas reuniões hoje não pode vir. Ainda 278 

está em construção a parte da execução, da formação, porque a gente conversou na 279 

Coordenação dos Conselhos Tutelares, conversamos com a Coordenação de Rede, com 280 

o CEDICA e agora com o Conselho Municipal. Estamos abertos a contribuições. 281 

Basicamente, é um seminário de diagnóstico em cada microrregião dos Conselhos 282 

Tutelares de Porto Alegre. Ao todo, o projeto por microrregião, com 75 vagas. Depois, 283 

oficinas de formação, de 50 horas presenciais em três turmas, com 25 pessoas em cada 284 

turma (manhã, tarde e noite). Até, por exemplo, na Micro 10, o pessoal está pedindo que 285 

talvez precise passar para duas turmas à noite. Então, nesse sentido, estamos em 286 

construção e vamos estar conversando em cada Microrregião dos conselhos e de rede 287 

para estar construindo e alterando para atender aquela micro. Depois, um seminário de 288 

integração, de novo os três turnos, as pessoas se reúnem e depois um de macro, para 289 

uma sugestão de colocação de quais micros formariam as macros. Também está aberto, 290 

a gente pode estar... Porque algumas pessoas vêm construindo e a gente está colocando 291 

no projeto e depois um seminário final com todos juntos. Vai ser fornecido um certificado 292 

pela São Judas Tadeu. Em linhas gerais é isso, com toda a parte de legislação. Então, é 293 

esse o projeto. Nós estamos abertos a receber e gostaríamos de contar com todos na 294 

elaboração desse projeto. A gente avalia que temos tido um bom retorno. Estou aberta 295 

para alguma questão. SR. ANDRÉ LUIZ DA SILVA SEIXAS – Associação dos 296 



 

Moradores da Vila Mato Grosso e Presidente do CMDCA: Está aberto, pessoal. SR. 297 

GUILHERME PARADEDA – Fundação de Assistência Social  e Cidadania – FASC: Eu 298 

só coloco que seria interessante apresentar para a FASC. SRA. ANDREA POLLIANA – 299 

Núcleo de Relações Institucionais/Coordenação Apoio e Gestão – FPE: Nós estamos 300 

montando a agenda, mas temos uma agenda terça-feira com o Presidente da FASC. Na 301 

verdade, como a licitação saiu e a gente não poderia estar construindo essas coisas, 302 

diante desse processo a gente vem fazendo a agenda. Estamos nessa construção. O 303 

objetivo é que a gente possa juntos e darmos conta. SRA. KAMARA FERNANDES 304 

RAMOS – Instituto O Pão dos Pobres de Santo Antônio: Só uma pergunta. Aqui na 305 

questão do público alvo, como várias ser selecionado, se vai ser por representante. O 306 

número de representantes do Conselho de Direitos também, são dois? SRA. ANDREA 307 

POLLIANA – Núcleo de Relações Institucionais/Coordenação Apoio e Gestão – FPE: 308 

Sim, dois. SRA. KAMARA FERNANDES RAMOS – Instituto O Pão dos Pobres de 309 

Santo Antônio: Não pode ser mais? SRA. ANDREA POLLIANA – Núcleo de Relações 310 

Institucionais/Coordenação Apoio e Gestão – FPE: A gente pode estar conversando. 311 

A indicação é uma construção com participação de todos nós. SRA. DALVA FRANCO – 312 

Instituto Pobres Servos da Divina Providência – IPSDP: Tu poderias já ampliar, 313 

porque nós vamos ter que escolher neste colegiado os representantes do CMDCA. 314 

Então, se puder passar para mais, até quantos? SRA. ANDREA POLLIANA – Núcleo de 315 

Relações Institucionais/Coordenação Apoio e Gestão – FPE: Na verdade, até me 316 

corrijam se eu estiver errada, mas seriam dois pelo Conselho, mas outras pessoas 317 

podem ir por outros espaços. Por exemplo, ele poderia ir pela FASC, é aberto, porque 318 

todos nós trabalhamos pela rede. Se precisar mais vamos estar abertos. SR. ANDRÉ 319 

LUIZ DA SILVA SEIXAS – Associação dos Moradores da Vila Mato Grosso e 320 

Presidente do CMDCA: A proposta de início seria quando? SRA. ANDREA POLLIANA – 321 

Núcleo de Relações Institucionais/Coordenação Apoio e Gestão – FPE: O 322 

cronograma que nós colocamos aí, é uma previsão, em princípio seriam seminários de 323 

diagnóstico em novembro, em todas as microrregiões, iniciando pela Micro 10. O pessoal 324 

da Micro 01 colocou que tem interesse que seja feito lá e estamos abertos à construção. 325 

SR. ANDRÉ LUIZ DA SILVA SEIXAS – Associação dos Moradores da Vila Mato 326 

Grosso e Presidente do CMDCA: Pessoal, mais alguma dúvida ou explanação? SRA. 327 

ANDREA POLLIANA – Núcleo de Relações Institucionais/Coordenação Apoio e 328 

Gestão – FPE: Eu até não me apresentei, há 20 anos trabalho, desde a época da 329 

FEBEM. SR. ANDRÉ LUIZ DA SILVA SEIXAS – Associação dos Moradores da Vila 330 

Mato Grosso e Presidente do CMDCA: Era isso, pessoal? SRA. MARA VERLAINE 331 

OLIVEIRA DO CANTO – União das Associações de Moradores de Porto Alegre – 332 

UAMPA: essas horas como vão ser distribuídas dentro da semana? SRA. ANDREA 333 

POLLIANA – Núcleo de Relações Institucionais/Coordenação Apoio e Gestão – FPE: 334 

A gente está construindo com cada micro. Cada região vai contribuir, a ideia é que todas 335 

trabalhem. Por isso a urgência e a colaboração para fecharmos o cronograma. SR. 336 

ANDRÉ LUIZ DA SILVA SEIXAS – Associação dos Moradores da Vila Mato Grosso e 337 

Presidente do CMDCA: Mais alguma coisa? Era isso? Andrea, obrigado! SRA. ANDREA 338 

POLLIANA – Núcleo de Relações Institucionais/Coordenação Apoio e Gestão – FPE: 339 

Agradeço pela atenção. SRA. DALVA FRANCO – Instituto Pobres Servos da Divina 340 

Providência – IPSDP: Eu faço a sugestão de quem tem interesse já se inscrever, se 341 

tivermos muitos fazemos um sorteio, mas que já fique. SR. ANDRÉ LUIZ DA SILVA 342 

SEIXAS – Associação dos Moradores da Vila Mato Grosso e Presidente do CMDCA: 343 

Sim, vamos fazer. Quem puder ir pelas micros, pelas regiões, seria interessante. Quem 344 

tem interesse? Mara, Jorge... Mais alguém neste momento? Vamos ver com ela, vamos 345 



 

ver se conseguimos deixar três. Temos mais algum assunto? Era isso por hoje. Obrigado 346 

pela participação de vocês, hoje foi mais curto.  347 

 348 

 Encerram-se os trabalhos e os registros taquigráficos às 15h30min. 349 

 350 
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